

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Factor indispensable

A nadie puede parecer extraño que hayamos fracasado las recientes intentonas revolucionarias, ni que las huelgas planteadas en diversas poblaciones no hayan tenido otras consecuencias que las pérdidas de los respectivos jornales por los obreros que con tanta más o menos inconsciencia las han decretado; no puede parecer extraño, repito, si se considera que los que se han lanzado a una u otra aventura, con el fin común de provocar una revolución de marcado carácter comunista, habían olvidado contar con un factor indispensable cuando se quiere llevar a cabo un acontecimiento que ha de cambiar la faz de todo un país. Me refiero a la «opinión pública».

La opinión pública es algo de no muy sencilla definición pero cuya influencia en la resolución de los problemas de índole social resulta siempre decisiva. La opinión pública contribuímos a formarla todos con nuestra manera particular de pensar y sin embargo, esta manera particular de pensar influye tampoco en ella, que aquellos mismos que la forman en determinadas ocasiones, son en otras castigados, despreciados y condenados al ostracismo por ella misma. Así se explica que los movimientos huelguísticos que tuvieron éxito cuando la opinión les era favorable creyendo que reivindicaban derechos y mejoras legítimas para la clase obrera, fracasaran sin excepción después.

La opinión pública puede compararse al éter. Es éste un fluido sutil, invisible, imponderable, inodoro, incoloro y con otras muchas cualidades negativas, pero que seguramente existe y a cuya vibración se deben fenómenos tan importantes como los caloríficos, eléctricos y luminosos. A su vez la opinión pública puede ser levitable, incoercible y tal vez hasta incomprensible, pero no se puede dudar de su existencia y de que solo merced a su vibración a impulsos de la simpatía pueden obtenerse triunfos como el pretendido por los recientes fracasados revolucionarios. Y... desdichadamente éstos y los pocos que con ellos simpatizan: «La opinión pública española» no puede vibrar sino es para producir ondas del Orden, Religión y Monarquía.

F. S. MATAS

El santo de la Reina

Con motivo del onomástico de S. M. la Reina doña Victoria ha sido hoy día de gala.

Los edificios públicos lucieron colgaduras, como igualmente muchos particulares atendiendo el ruego de la Alcaldía y como acto de afirmación monárquica.

Las fuerzas de la guarnición vistieron el uniforme de gala, en los centros oficiales ondeó el pabellón nacional y los buques se empavesaron haciendo las salvas de ordenanza.

Por la alcaldía y otras entidades se cursaron telegramas de felicitación a Palacio.

Adquiera Vd.

ALTAVOZ PHILIPS Características admirables CASAU, MAYOR 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
Se encuentra en Cartagena el alumnado de Marina don Javier Carlos Roca y Carlos Roca.

NOTAS VARIAS
Mañana celebra su fiesta onomástica la bella señorita Delfina Viader. —En el templo de la Caridad se celebró ayer tarde a las cuatro y media la boda de la bella y distinguida señorita Fela Guimerá Bosch con el oficial de Aduanas don Fernando Quijales Moreno.

La novia vestía elegante abrigo marrón y pieles.

Fueron padrinos los hermanos de la novia el capitán de navío don Manuel Guimerá y su distinguida esposa doña Matilde Beltrí.

Los nuevos esposos salieron en viaje de boda a recorrer varias capitales. Les deseamos interminables felicidades.

—

ENFERMOS
Está mejorado de su enfermedad el vicealmirante de la Armada excelentísimo señor don Francisco Yoldi.

LETRAS DE LUTO
En Valencia, donde residía actualmente, ha fallecido la esposa de don Bartolomé Díaz Spottorno, señora muy conocida y estimada en Cartagena donde residió largo tiempo. Descansa en paz.

A toda su distinguida familia sea mos nuestro más sentido pésame.

La cena de Nochebuena

Se ha acordado que este año el reparto de cenas a los pobres que hace el Ayuntamiento se verifique en la Casa del Niño.

El acto tendrá lugar mañana tarde a las tres y será presidido por el Alcalde señor Muñoz Delgado.

Monte de Piedad

Liberación de ropas y máquinas de coser

El Consejo de Administración de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cartagena, siguiendo su ya tradicional costumbre, ha acordado dedicar parte de sus beneficios, juntamente con los donativos de la Junta de Protección a la Infancia y de don José M^o Saiz en memoria de su padre don Marcos, a la devolución gratuita de ropas y máquinas de coser a los empesados.

Esta mañana se efectuó el sorteo de docecientos lotes de ropas y 3 máquinas de coser que han de devolverse mañana día de Nochebuena, con la sola presentación del resguardo de empeño, sin tener que abonar nada por préstamo ni intereses.

La relación numérica de los lotes premiados está expuesta al público en las oficinas del Monte de Piedad.

Teatro Circo

Ayer noche la compañía de Juan Santacana estrenó la comedia dramática de Auguste y Marianne Olmodillo «El fin de una vida» obra francamente mala de la que no podemos entresacar otros méritos que los del actor Santacana, en la interpretación de un tipo de degenerado alcohólico y del resto de la compañía.

EN LIBERTAD

Ayer fueron puestos en libertad, entre otros, los señores don Severino Bonmati y don Marcel Moriles que fueron detenidos con motivo de los recientes sucesos y llevados a Murcia.

También han sido libertados hoy, D. Casimiro Bonmati, don José O Ivares, don Jesús Lorente, don Amancio Muñoz de Zúñiga, don Pedro García Lorente, don Fernando Mendoza y don Antonio Ros.

Información de Marina

Del Diario Oficial

Concede Gran Cruz de San Hermenegildo, al General de Brigada de la Infantería de Marina don Eleuterio Surediz.

—Dispone que el vicealmirante don José Núñez Quijano, pase a la situación de primera reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

—Id. que los oficiales de navío don Vicente Planes y don Juan Rivas pasen destinados a la Comisión Inspectora de este Arsenal, para embarcar en su día en el destructor «Alcalá Galiano».

—Promueve a su inmediato empleo al maquinista oficial provisional, don Celso Pérez.

—Destina al Ministerio de Marina, como Jefe del segundo Negociado de la Sección de Sanidad, el subinspector de primera clase, don Eduardo Parra.

—Dispone pase a la situación de reserva, al subinspector de Sanidad don Luis Summers.

—Concede la separación del servicio, al médico primero don Franco García Bragado.

—Id. el pase a la situación de reemplazo por enfermo, al médico primero don Luis Suarez.

—Promueve a sus inmediatos empleos, a los capitanes de Artillería de la Armada don Luis Añás, don Julio Manero, don Guillermo de Medina, don Manuel Acedo, don José M. Escalante, don Luis Roca de Togores, don José Rodríguez de Rivera, don Leopoldo Brage, don Vicente Bayo, don José Anayo don José María Garriga.

—Destina al Ministerio de Marina al capitán de Artillería don José María Garriga.

—Nombra ayudante personal del contraalmirante don Sebastián Gómez, al comandante de Infantería de Mar don Emilio de Dueñas.

Información de Ejército

Gobierno Militar

Complimentación a S. M. el Alcalde don Francisco Muñoz Delgado, don Tomás Macarré Zapata, el coronel del regimiento Artillería de Costa número 3, don José López Piate y el Coronel del regimiento Infantería Cartagena número 70 don Gonzalo Chacón Benet y el jefe del Aeródromo de Los Alcázares don Terasio Ugarte.

CASAU
Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección teográfica y telefónica HISPAMER

CAPITAL Ptas. 200.000.000
RESERVAS 38.490.132
CUENTAS ACREEDORAS 1.336.238.456
DEPOSITOS EN CUSTODIA 2.811.518.564

Compra y venta de va ores.-Negociación de cupones.-Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.-Descuento de letras.-Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.-Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

En aras de la Patria

Yo tengo un corazón.
Con él amo a mi Patria, a los míos, a mi hogar.

Con él amo a mi fé, a mi Iglesia, a mi Dios.

Es pequeño y de barro, pero contiene esencias inmortales y palpita con ansias infantiles.

Esencias de la española y heróica historia; de la megalítica y secular historia; de la gloriosa y santa tradición.

Ansias de legítimos progresos; de hazañas más mayores; de maravillosas y fecundas revoluciones.

Y porque mi pequeño y frágil corazón vibra y se agita así, está a punto de abrirse cual granada de fuego ardiente en las; los balleros, los malineros, la tarifa de balleros, se claman como bandada negra sobre España.

Horas críticas, horas de terrible emoción, horas de victoria decisiva o de eterna derrota.

Dime tú, brava viva que caldea mi pecho: ¿por qué no eres más grande y más potente? ¿por qué no eres hoguera irresistible que propague entre millones de millones de hermanos el odio y el amor que te consumen?

Yo tengo un rostro para mirar de frente.

Y unos pies para marchar hacia la luz.

Y unas manos para aplaudir o rechazar

Y unos brazos para estrechar o combatir.

Y un cuerpo para sacrificarlo al preciso.

Y una individualidad para sumarla a la falange inmensa de los buenos y de los esforzados.

De infinitas arenas hizo Dios la baterra intranqueable de los mares.

De granitos silíceos se cimentan torres de hitlerianos.

Manudas pedruzuelas son diques de ríos desbordados

Y yo, grano insignificante de ruba póvov, piedra sin pulimento, débil átomo puede ser dique, atalaya, baluarte, balda, confiado, ama gamado en manifestación omnipotente de hombres que avanza por las calles.

Yo tengo una pluma, acaso endeble, acaso desmesurada.

Pero es tenaz y libre.

Pero escribe siempre al impulso del alma.

Débil y todo, ¿por qué no consagra la hoy más que nunca al triunfo de la verdad, de la justicia, del derecho y también del deber?

¡Oh!, si todos cumplieran con el suyo!

¡Oh!, si el derecho y la justicia no fueran fantasmal!

La paz y la verdad reinarian sin boronías leales.

Escribe, pluma mía; porque así me...

los ruidos, puedes abrir un surco hondo, tanto más hondo cuanto más ligero.

Yo tengo dos pesetas.

Poco es. Menos es nada.

Mas entrego las dos pesetas a aquel que quiera levantar una palanca de oro para mover a las masas y redimiéndoles de sus monstruosas barricadas lanzadas por camión de luz.

La muchedumbre ignora, cándida prosaica, se agita por dinero.

Prensa, opinión, motines, son incubados en aras de caudales.

¡Si los bandidos y ajustados católicos quisieran!

Es imposible mi pena si no poder convertir esas dos tristes billetes en dos gordos millones.

Yo tengo una cruz grande, austera, rígida.

Simbolo de pasión y de martirio, lo es no menos de resurrección y de victoria.

Yo levanto hacia ella mis manos y mis ojos, y mi alma queda cogida de valor y esperanza.

Y pensando los males de la Patria y del mundo clamo al divino Crucificado en ella y le fustigo con las mismas palabras con que un día fué imploreada su fuerza: contra un mar tempestuoso:

¡Señor, salvanos, que perecemos!

Yo tengo una cruz grande y dos pesetas y una pluma en perpetua inquietud y cuerpo duro y espíritu temeroso y corajoso.

¡Todo un tesoro!.. No lo malgastaré.

Pobre y pequeño, es la cuenta de mis mientes en lo viciado de España.

Y temblando de emoción y de ansiedad, espero a vez fuerte que lo acepte y me jorane:

—¡Ven aquí!

J. LE BRUN

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo sino información pública)

Teatro Circo — «El santo de la Reina» de Juan Santacana. Esta noche a las 10 «Juan Simón, el Enterrador».

Cine Sport — «El gato Félix» y «La hieracilla domada» por Mary Pickford y Doug as Fairba: ks. Mañana no hay función.

Este número ha sido visitado por la Censura